

## À LA UNE

DÉCOUVERTE

IL RACONTE UN VAMPIRE  
ENTERRÉ DANS LA CHAPELLE

**ZÉGERSCAPPEL** Bertrand Bosio, de l'association Nord Fantastique, est venu filmer des images de l'édifice, rue Bertin-Denys, direction Éringhem. La chapelle aurait une histoire cachée...

## L'ESSENTIEL

- La chapelle du vampire est située rue Bertin-Denys, axe qui relie Zégerscappel à Éringhem. Elle est au beau milieu d'un champ.
- À travers son association Nord Fantastique, Bertrand Bosio vise à faire connaître le patrimoine mystérieux et insolite du Nord. Cette chapelle, selon la légende, serait celle d'un vampire...

C'est une chapelle de quelques mètres de haut, perdue au milieu d'un champ. Pour y accéder, il faut le vouloir ! Et emprunter la rue Bertin-Denys, qui relie Zégerscappel à Éringhem. C'est pourtant là-bas que Bertrand Bosio et Paul Fauquet, de l'association Nord Fantastique, se sont retrouvés, ce lundi, pour réaliser quelques prises. « On appelle cette chapelle la chapelle du vampire, décrit Bertrand Bosio. C'est un fermier, Bertin Denys, qui a été enterré là, au bord de ses terres. C'est un homme qui n'était pas trop aimé, semble-t-il. »

« Il y aurait eu des animaux qui auraient été retrouvés morts près du bâtiment. »

La construction de cette chapelle date de la fin du XIX<sup>e</sup> siècle. Époque où, selon le créateur de l'association, des événements étranges vont se dérouler et éveiller les soupçons. « Il y aurait eu des animaux qui auraient été retrouvés morts près du bâtiment. On aurait alors ensuite ouvert sa tombe et retrouvé le corps de Bertin Denys, mais dans une autre position que celle de son inhumation. » D'où la légende de la chapelle du vampire...

Ce sont ces « histoires qui font rêver les gens », affirme Bertrand Bosio, qui s'attelle à les raconter à travers son association Nord Fantastique.

## UN CLIP VIDÉO EN PRÉPARATION

Ce lundi, il était ainsi drapé de sa cape rouge et de sa couronne, canne à la main, pour tourner quelques images de la chapelle. Cet ancien ouvrier, originaire de Condé-sur-Es-



Bertrand Bosio est accompagné dans le tournage par Paul Fauquet, stagiaire au sein de l'association Nord Fantastique. Pour les besoins du clip, il s'est vêtu d'une cape, d'une couronne et a une canne ornée d'un crâne.

1889

C'est l'année durant laquelle a été bâtie la chapelle. Dans le lieu sont également enterrés les parents, frères et sœurs, de celui qui aurait été considéré comme un vampire.

caut, s'est en effet donné pour but de « promouvoir et révéler au grand jour le patrimoine mystérieux et insolite du Nord-Pas-de-Calais ». Fontaines guérisseuses, arbres magiques, mégalithes, dolmens, menhirs, maisons hantées... Bertrand Bosio, qui se veut comme un « vulgarisateur, un trait d'union entre les spécialistes et les profanes », vise à faire la promo-

tion de l'ensemble de ces lieux et de la région. Déjà, à travers sa page Facebook Nord Fantastique, il relaie bon nombre d'histoires. Mais il a décidé, cet été, de passer à la vitesse supérieure, avec une tournée régionale, à la rencontre des gens sur les places publiques. Mais aussi, donc, la réalisation d'une vidéo dans laquelle il recense tous ces lieux fantastiques et insolites. Dont la chapelle du vampire de Zégerscappel, ou encore, par exemple, le blockhaus miroir de Lefrinckoucke, où il est également allé tourner quelques images... Avec toujours cette ferveur de faire connaître le patrimoine. Et, pourquoi pas, réveiller les vieux démons de nos campagnes... ■ KÉVIN SAROUL  
ksaroul@lepharedunmerquois.fr  
Page Facebook : Nord Fantastique.

## L'HISTOIRE NE PARLE PAS AUX HABITANTS

Qu'ils soient jeunes ou plus anciens, Zégerscappelais ou Éringhemois, l'histoire de la chapelle du vampire et de Bertin Denys ne dit pas grand-chose aux gens du coin, voire même rien du tout... Du moins aux personnes croisées ce lundi ! Premier habitant rencontré, Jean-Jacques à Éringhem : « J'ai habité juste à côté de la chapelle. Je sais juste qu'il y a bel et bien quelqu'un d'enterré là, que c'est lui qui a fait construire cette chapelle, mais je n'ai jamais entendu parler de vampire. Dans les villages, il y a tellement de choses qui se disent ! » Même son de cloche du côté de Lilian, 37 ans et habitant lui à Zégerscappel depuis 15 années : « Jamais entendu parler ! » Odette, elle, est une Zégerscappelaise pure souche depuis 78 ans. Mais là aussi, si elle connaît l'existence de cette chapelle, le vampire Bertin Denys ne lui dit rien. Catherine, qui habite pourtant depuis une vingtaine d'années à quelques centaines de mètres de la chapelle, confirme : « À mon avis, il n'y a pas beaucoup de monde qui doit la connaître... Peut-être des personnes âgées ! » Bertrand Bosio explique de son côté se renseigner constamment. Directement sur le terrain, ou bien via Internet : « Il n'y avait pas grand-chose concernant la chapelle », affirme-t-il. En fouillant un peu, il apparaît en effet que des publications ont été publiées sur des blogs. Mais aussi sur la page Facebook Village d'Éringhem, en 2014. Il y est expliqué que l'histoire de la chapelle de Bertin Denys serait tombée dans l'oubli avec la guerre... ■

# LE DESSIN DE LA SEMAINE



Alors qu'une équipe vient de tourner quelques images de la chapelle du vampire, à Zegerscappel, l'idée de relancer un carnaval pour les adultes à Esquelbecq fait son bonhomme de chemin. Notre dessinateur a imaginé que le vampire de Zegerscappel s'était mêlé à la foule de carnavaloux... sans trop de soucis. Déguisement réussi !

ZÉGERSCAPPEL

# LA CHAPELLE QUI ABRITE UN VAMPIRE

Selon la légende, le bâtiment situé rue Bertin-Denys serait la tombe d'un vampire. Un clip y a été tourné. **PAGE 4**



## SPORT

# Quels créneaux pour le HB Zégers ?



**Le club de hand à Zégerscappel continue de peaufiner sa première rentrée. Pour les petits, deux entraînements seront proposés (mercredi ou dimanche matin). Pour les loisirs, deux créneaux aussi.** « On verra à la rentrée suivante le nombre d'inscrits et la volonté de chacun, si nous répartissons entre un entraînement de plus pour les novices (le vendredi, par exemple) et un entraînement pour les plus expérimentés (le mardi soir, par exemple). On décidera au mois de septembre », explique Audrey Depoers, la présidente. Elle précise que les inscriptions se feront « début septembre, peut-être fin août, lors des deux premières semaines ».